

Precios de suscripción

Yecla, al mes.—0'20 ptas.
Fuera, trimestre 0'75 „

Número suelto 5 céts.

Pago adelantado.

EL PITORREO

Periódico semanal.

Organo exclusivo del chungueo.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Hospital 5 duplicado

Donde se dirigirá toda la
correspondencia.

No se devuelven los originales

Anuncios en 3.ª plana.

Se publica los Jueves de cada semana.

Se admite el cambio con todos nuestros colegas.

Tantas ediciones como lo exijan los asuntos de puro guasones.

Alarma prematura.

Sabido es, que la principal riqueza de la región levantina, es la vinicultura; ha conservarla y prevenir la de sus mayores enemigos (la filoxera) los gobiernos han dictado varias disposiciones legales, encaminadas a impedir el libre tráfico ó circulación de árboles *musgones* ó *estacas*, como no se acredite por certificado de origen, como procedentes de sitios no infestados por la filoxera. De presentarse en nuestro término tan terrible enfermedad en plazo brevísimo veríamos convertidos nuestros prédios, hoy productivos y fértiles, en campos infructíferos, eriales y valdíos; y en su consecuencia la miseria mirando en nuestros hogares.

De rumor público (y conste que no respondemos de su veracidad) se dice que en la Humberia de Peñas-Blancas, y frente a la casa denominada del Nene, propiedad de D. Juan Azorín, existe una casa albergue en la cual reside un individuo entendido por el Catalán, que fraudulentamente y burlando la ley, ha efectuado plantaciones en número no precisado de vides americanas; y como quiera que la filoxera convive con esta vid, y a la vez ocasiona la destrucción total de nuestros viñedos, á calmar la alarma que en la opinión y conciencia popular existe por ésta causa, procede que el Sr. Alcalde procure adquirir la certeza de este hecho y caso de serlo, oficie al Sr. Gobernador de la Provincia para que este á su vez, ordene al Sr. Ingeniero agrónomo de la Provincia se traslade al indicado sitio y proceda á comprobar los hechos relatados y si desgraciadamente se confirmara, que urgentemente se adopten las medidas que la ciencia agronómica aconseje; ha destruir el foco de infección al objeto de evitar su propagación.

Urge Sr. Alcalde despliegue en este asunto la mayor energía sin consideración á personas ni á cosas, pues si por desgracia la filoxera se presentara en Yecla, y estas indicaciones se recibieran á beneficio de inventario, las responsabilidades que el pueblo en general le exigiría, serían tan tremendas que nos alarma pensar en su posibilidad.



CRÓNICA

Luchas caseras

Pues señor, hay criadas, que en la continua lucha del hogar; así como hay otras haciendo justicia, que hacen la felicidad de cualquier padre de familia.

Una domestica *ilustrá* no tiene precio; que hay que llevar un recado, nadie como ella.

—Oye Rufina -dice la señora- arreglate que vas á salir.

Al poco rato vuelve Rufina que es un primor, su falda corte de capa, su chaqueta con manga corta y su juego de peignas en el empuinado moño, que hacen de ella una verdadera señorita *fraudulenta*.

—Doña Clementa, ya estoy arreglada, donde voy.

—Pues mira, Rufina, te cercas casa de la señora de D. Justo Solomillo, le das un recado mio y le dices, que está tarde que es cumpleaños de la niña Sara, que vendrán las amigas á pasar la tarde, que no dejen de venir ella y las señoritas, que las esperamos; dile también en secreto, sin que nadie lo oiga, que vendrá un chico forastero, que canta muy bien y toca el órgano en la Iglesia de su pueblo; que se arreglen de lo mejor, que no tiene novia.

Y allá va Rufina con aire triunfal, dando codazos á todo el mundo y unos pisotones, que no los cura ni la Divina Providencia.

En cambio hay otras, con rostro tostado y bigote, que son fieras humanas; y si las manda V. á llevar algún regalo con afán de agradar al futuro yerno, *meten el remo* lastimosamente, pues se lo endosan á cualquier paciente vecino cansado ya de ser marido.

Verdaderamente es triste la situación para las amas ó cabezas de hijas; pues despues de estar luchando constantemente con la torpeza de las criadas, que muchas de ellas hasta cogen el plumero para limpiar las sartenes, cuando suelen admitir alguna de ojos negros, pestañas largas y formas torneadas, entonces salen los tiros de *ca el otro mayordomo*, pues el amo es el encargado de trastornar el seso á la juvenil doncella, para que la señora llegue al colmo de su locura.

Por eso lo mejor es adoptar el servicio de hombres. ¿Pero que digo? no, eso nunca, jamás, huir de este pensamiento; que hay un santo en el cielo que *cae* por el mes de Marzo, que pone los pelos de punta.

Pompilio.



Secretos del hogar.

Varios jóvenes de delicado *cutis* y de lo mas distinguido de nuestra buena sociedad, hánse dedicado al *Sport lípico*; y vemos todas las tardes en compacta *cabalgata* como lucen sus buenos *caballicos* (vulgo *jamelgos*); huelga advertir que los *yegüitos* han terminado sus faenas agrícolas, pues de lo contrario dado el

hambre que hace, no se les dedicaría al paseo de calles, mientras el arado duerme en los laureles del estío

Ingrata figura haceis amigos del corazón, recorriendo como vais esta culta población. Solo os falta un *gorro verde*, encarnado el pantalón, muchos polvos en la cara y que os contraten de *clons*.

La temporada de baños á domicilio, lleva consigo varias economías, despues de la higiene; se evita el gasto de ir á playa alguna; (aunque esta economía suelen pagarlas las molestias... uf. del calor); se riega en abundancia la puerta de la calle, una vez limpio el cuerpo de esa *costrilla mantecosa* que adquiere con el vestido; y se cumple riguroso el bando del Sr. Alcalde.

Conozco familia entera que en pequeño bañador, se cuele el padre, la madre y la suegra que es atroz; Tres chiquitos que es el fruto de aquel su fuesto amor, armando tal gritería al desechar el calor, que semejan cruel infierno por la SUEGRA y el olor,

Una Romántica.

Otros pueblos y otras lenguas.

Perdiéndose en las mas remotas edades de los tiempos, hallareis pueblos que como los *Etruscos, Sanscritos, Ebreos y Sirios*, fueron los padres adoptivos de las primitivas lenguas civico-romanas, base de la Filología y su congénere la Gramática.

Surgen cual volcán inactivizado por la petrificación de sus entrañas, obras como el *Eupetón* y la *Misiscóride* de *Eurípides*, monumentos *piramidlicos* y *dolménicos*, que con sus geroglíficos y logogrifos, dan pié para resolver las cuestiones filosóficas de los *Palestinos*, cuyos hechos tradicionianos nos revelan aquellos talentos y aquellos tiempos. ¡Oh!

Pasaron siglos y hasta infinidad de años; nacieron pueblos basificados en ideas mas ó menos erróneas; y de aquellos talentos, de aquellos cerebros que se sacrificaron en aras de glorias póstumas, no quedan mas que meras curiosidades para el ávido excursionista, que enclavado en el centro del Desierto, contempla con los ojos henchidos en ilusiones rosadas, las vértices *piramidlicas*, restos de aquellos monumentos fundados por razas que dieron ya *vaque*.

Lord Gridtem.

Eulalia Redondo.

Ese airecillo arrullador que tiende sus alas al insomnio del placer, cubre mi vista, endormecida en la dicha que experimenta mi alma al describir opacamente las perfecciones de tus beldades.

El carmin, que tomé por albergue tus mejillas; el nácar, que inundó apasionadamente tus hechizos, para purificarlos con su transparencia prismática.

La arrogante gallardía de tu figura, que incita al poeta á entonar en su ar-

moniosa lira esos trinos angélicos de lo ideal; el negro azabachado de tu blonda cabellera, que encierra entre sus rizos ese tesoro embriagador del perfume del amor, convierten al hombre en súbdito idólatra de tu hermosura.

Eres bella, hidalga, gentil criatura, tu corazón encierra en su noble sangre el blandón ilustre del sentimiento.

En himnos aromatizados de pureza, yo te cantara y entonara

dulces melodías, aserto fieldetu belleza.

Sir Tonety.



Después de la compra

(Entre domésticas.)

¡Pero chiquia, es que tu no has reparao en mi cara, y observao lo mala que yo estao. —Yo si que dije, Cerila tiene un ojo mñ enritao, y me pensé de seguirs cartón, desguasto as tomas.

—Pos na par caso, verás, tu ya sabes lo niervosa que es mi ama la delgá, y en cuanto vió que los toros los piensan el retirar, porque icen que la plaza no nos sirve ya pá ná, y que los juegos florales los iban á *descartar*, me dió el primer berrinchín que naide puede tomar; gracias que la dicho uno que no se que pintará que pa Reina de la fiesta á ella la elegiran.

—Eso no lo digas tu pcr que te voy á contestar, la Reina está ya elegia, y mi niña lo será, y pa la Corte de Amor tu ama puede quedar

—¿Oye

que tas llegao á figurar? ¿tu no sabes so fregoná contestona y mal criá que la señorita mia es la mejor enseña pa esas cosas de los fersos que nus van á encartelar? sinó juera por pegarte y meterte dos morrás t'arrancaba el añadido y esa falda mal planchá que van iciedo lo sucia que toa tu casta será.

—No me toques la familia y tente la fiesta en paz.

—Si mañana en cuanto vengas no te regüelves pá trás, y retiras lo cas dicho que me molesta la mar, te remito los padrinos y no ties mas cá ceptar, y en el campo del honor lo tendrás que retirar.

—¿Pero quies cá gora mesmo sin testigos y sin ná te recoarte las narices por infame y deslenguá? *

Esto pasó ayer mañana; y si un policia no vá las separa, las reprieude

